

Familias protestan por larga espera para ingresar a cárcel

Parientes de los reclusos aseguran que deben esperar hasta cuatro horas para poder visitar a sus familiares. Ayer concretaron una segunda manifestación en cuatro días. Funcionarios de Gendarmería reconocen falta de personal.

Carolina Larenas Faúndez
 carolina.larenas@laestrellachiloe.cl

Por segunda vez en menos de una semana familiares de internos del Centro de Detención Preventiva (CDP) de Castro se manifestaron por las largas horas que deben esperar para ingresar a visitar a sus familiares.

De acuerdo a lo indicado por los manifestantes, en promedio son cuatro horas las que deben esperar a la intemperie para el ingreso, tiempo que en la media que se demora el acceso también se reduce del horario de visita.

La falta de personal sería la causa de esta problemática que aseguran se ha incrementado en el último tiempo, ya que la persona que recibe su cédula es la misma que los registra y los revisa para ingresar, generando la demora, por lo que piden una mayor cantidad de funcionarios para realizar esta labor y agilizar el proceso.

Con la instalación de carteles los familiares han expuesto sus demandas el jueves pasado y ayer, días que son de visita en la cárcel, pero también viven una situación similar los martes, que están estipulados para la entrega de encomiendas para los internos.

Así lo describió Andrea Haro, quien tres días a la semana viaja desde Quellón hasta la capital chilota a visitar o entregar encomiendas a un familiar directo ingresado al CDP.

"Llevo alrededor de seis meses viiniendo y desde ese tiempo hasta ahora se ha reducido el personal de Gendarmería, lo que provoca que tengamos que esperar muchas horas para acceder a una visita, para entregar una encomienda. De los funcionarios que están no hay nada que decir; ellos han tenido paciencia, tolerancia con nosotros, pero



CON CARTELES Y GLOBOS LOS FAMILIARES DE LOS REOS MANIFESTARON SU DESCONTENTO POR LA SITUACIÓN QUE VIVEN EN LAS VISITAS.

ellos también están esperando quizás más funcionarios", puntualizó la quellonina.

Igualmente, la isleña expuso que, "por ejemplo, nosotros tenemos que llegar a las 9 de la mañana para poder entrar a las 2 de la tarde. Las personas que van a las visitas de las mañanas tienen que estar a las 4 o 5 para poder ingresar a las 9. Antes no demoraba tanto, pero ahora hay muy poco personal".

La misma fuente añadió que "se encuentra con todo tipo de edad y situaciones, personas con discapacidad, personas que van con muletas, niños que no van siempre, pero cuando lo hacen tienen que exponerse a esto; además, el lugar en el que esperamos es peligroso porque está a la vuelta del terminal y, gracias a Dios, no ha habido ningún accidente, entonces tampoco están las condiciones para poder esperar".



ANCIANA DE 92 AÑOS

Carmen Chodil tiene 92 años y es una de las personas que acude regularmente hasta el recinto penal para visitar a un pariente y cada vez que lo hace debe trasladarse grandes trayectos ya que reside en la zona del la go Huelde, en Chonchi.

"Me cuesta caminar hacia afuera para tomar el bus y acá uno está parado, que le vamos a hacer, ellos mandan. Acá no hay un techo, no hay donde sentarse",

puntualizó la adulta mayor.

Paula Quintullanca, familiar de otro de los reclusos, puntualizó que continuarán con las protestas todos los días de visita hasta lograr que soluciones a esta problemática que se agudizó desde noviembre pasado.

"Nosotros vamos a ver a personas que están pagando por un error que cometieron, las familias no tienen por qué pagar, pero con estas condiciones es lo que está pasando. En verano no

“Nosotros tenemos que llegar a las 9 de la mañana para poder entrar a las 2 de la tarde”.

Andrea Haro,
 vecina de Quellón.

hay donde pasar el calor y en invierno las personas quedan todas mojadas", describió la vecina residente en Quellón.

Por su parte, Ronald Inostroza, presidente provincial de la Asociación Nacional de Funcionarios de Prisiones (Anifup), mencionó que "se realizó una protesta pacífica por parte de los familiares de los internos, esto no afectó el normal procedi-

miento del ingreso a visita, se le consultó sobre esta manifestación, señalando que no era nada contra el personal del CDP, sino por la demora en el ingreso y que no tienen una estructura para protegerse del calor y la lluvia en el invierno. La unidad no cuenta con espacios físicos, lamentablemente, debido a su infraestructura y a la ubicación donde se encuentra el recinto".

El suboficial añadió que "la falta de personal es un hecho histórico y una realidad en la provincia de Chiloé, no se cuenta con la dotación necesaria y el personal, generalmente, cumple dualidades de funciones, también hay personal que se ha ido trasladado e igualmente se han jubilado y personal de baja y no se han cubierto esos cupos. Son alrededor de 15 funcionarios menos".

Al cierre de la edición no hubo respuesta sobre el tema desde Gendarmería. ☉